

Der Internationale Tag des Hörens

Heute ist der 29. Februar 2024 und damit ein besonderer Tag. Ich möchte die heutige Kolumne an diesem Schalttag dazu verwenden, auf einen anderen sehr speziellen Tag hinzuweisen. Am kommenden Sonntag, 3. März, ist «Internationaler Tag des Hörens». Dieser Welttag wurde 2007 auf der «Ersten Internationalen Konferenz zur Prävention und Rehabilitation von Hörminderungen» in Peking ins Leben gerufen und ist ein weltweiter Aktionstag, an dem unter anderem die Weltgesundheitsorganisation (WHO) zusammen mit nationalen Partnern auf die Vorsorge und die Versorgung von Hörminderungen hinweist. Vor allem geht es darum, die Wichtigkeit und die Bedeutung des Hörorgans als soziales Organ in den Mittelpunkt zu stellen. Laut WHO sind allein in Deutschland und der Schweiz rund 10 Millionen Menschen von Schwerhörigkeit betroffen. Rund die Hälfte hiervon haben einen Hörverlust von mehr als 35 Prozent. Nur jede(r) dritte Betroffene ist jedoch mit Hörgeräten versorgt. Diese Zahlen sind beängstigend. Vor allem mit Erkenntnissen neuester Studien, die einen klaren Zusammenhang zwischen Hörverlust und Demenz aufzeigen. In meiner Position als Präsi-

dent des Fachverbandes «AKUSTIKA» möchte ich natürlich auch auf unsere Aktion «Schleicht sich Ihr Gehör davon?» hinweisen. Wir möchten alle dazu ermutigen, sobald Sie eine Veränderung Ihrer Hörfähigkeit feststellen, diese bei einem Hörakustik Fachgeschäft überprüfen zu lassen. Viele unserer Mitglieder bieten einen Gratis-Hörtest an und auch bei einem guten Gehör helfen wir gerne mit Beratung zu Gehörschutz bis hin zu In-Ear-Monitoring für Musiker. Der Slogan der WHO dieses Jahr heisst übrigens «Neue Wege gehen – Hörgesundheit und Hörsystemversorgung für alle!» Selbstverständlich bieten wir Hörtests nicht nur am Welttag des Hörens an, sondern das ganze Jahr über. Egal wie das Ergebnis ausfällt. Es ist selbstverständlich Ihnen überlassen, für welche weiteren Schritte Sie sich entscheiden. In allen Hörakustik Fachgeschäften beraten wir Sie gerne.



*René Bürgin
Hörgeräteakustiker
aus Leidenschaft*